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Protokoll ZKV-Daten- und Präsidentenkonferenz vom 24.10.2022, Wagenremise NPZ Bern  
 

Der ZKV-Präsident Bruno Invernizzi begrüsst die anwesenden Vereinspräsidentinnen- und Präsidenten herz-
lich. Ablauf des Abends: 1. Datenkonferenz (abgehalten von Andreas Gäumann, Vizepräsident), 2. Präsiden-
tenkonferenz. Die Präsentation und das Protokoll dieser Sitzung werden auf der Webseite des ZKV zum Down-
load bereitgestellt sowie in der PferdeWoche publiziert.  
 
Es sind folgende Entschuldigungen eingegangen: Pferdefreunde Allschwil (103), RC St. Urs Bettlach (105), 
KV Bünztal (108), PSV Rüebliland (111), KRV Niederbipp und Umgebung (122), RV Hölzli Obergerlafingen und 
Umg. (123), SVPK Sektion Aargau (130), KRV Zofingen und Umg. (138), Devil’s Club (139), RC Brittnau (146), 
KRV Habsburg (206), RV Kerns (208), RV Luzern (212), Verein Luzerner Warmblutpferdezucht (213), RC Nott-
wil (215), Verein Reitstall AWG (226), Verein Oberhof Pferde (230), RV Alchenstorf und Umg. (302), Akademi-
scher Reitklub Bern (303), Warmblutpferdezuchtgenossenschaft Bern-Mittelland (307), Dressurclub Xenos 
(308), Reitstall Eyzelg Burgdorf (313), KRV Hindelbank (321), KRV Huttwil und Umg. (410), KRV Laupen (416), 
RV Niedersimmental (424), KRV Obere Emme (426), FV Oberemmental (427), KRV Schüpbach (433), Reit- 
und Fahrverein Spiez Wimmis (436), RV Seftigen und Umg. (435), RV Sumiswald (438), RV Seftigen und Umg. 
(435) 
 
Die Teilnehmenden werden gebeten, bei Wortmeldungen Name und Reitverein anzugeben. Die Einladung mit 
Traktandenliste ist verschickt worden. Es werden keine Änderungsvorschläge oder Ergänzungen eingebracht. 
 

DATENKONFERENZ 
 
Der Präsident bedankt sich bei allen Veranstaltern für die zahlreichen und pünktlichen Eingaben für 2023 sowie 
für die Durchführung aller Veranstaltungen im 2022. 
 
Andreas Gäumann führt durch die Datenkonferenz: 
 
Traktandum 1: Absprachen, Koordination, Änderungen 
Bis jeweils am 15.10. müssen die Veranstaltungen auf my.fnch.ch erfasst und an den ZKV übermittelt werden. 
Die eingegebenen Veranstaltungen werden besprochen. Einfache Mutationen können - für bereits übermittelte 
Veranstaltungen - vom ZKV für die Vereine gemacht werden. Neuerfassungen von Veranstaltungen oder Lö-
schungen müssen über den Vereins-Account gemacht werden und müssen über die Rayonchefs oder die Ge-
schäftsstelle ZKV in den Vorstand gelangen. 
 
Alle rot hinterlegten Veranstaltungen wurden nach dem Stichtag 15.10 eingegeben. Die Anwesenden werden 
gebeten, bei Veranstaltungsannulationen frühzeitig zu informieren. Das ermöglicht es interessierten Vereinen, 
das freie Datum zu ihren Gunsten zu nutzen. 
 
Freizeitreiten: Für das Jahr 2023 werden acht Qualifikationsplätze für die ZKV-Gymkhana-Trophy bestätigt.   
 
Dressur: Im gesamten ZKV-Gebiet werden diverse ZKV-Dressurchampionatsplätze angeboten. Falls das Inte-
resse an einer Arbeitsgruppe zur Förderung von Quadrillenprüfungen besteht, kann man sich beim C Dressur 
(Roger Balz) melden. 
 
Wortmeldung Erich Hediger, RV Lenzburg: Die Erhaltung der Quadrillenprüfungen sind ihm ein Anliegen. Es 
wäre schade, wenn diese komplett aussterben würden. Hediger ist bereit sich in diesem Bereich einzusetzen.  
 
Auch Christiana Brechtbühl kann sich vorstellen, Quadrillenprüfungen im Gümligenfeld durchzuführen und in 
der Arbeitsgruppe mitzuwirken. 
 
Concours Complet: Unseren CC-Reiterinnen und -Reitern stehen elf Austragungsplätze für das ZKV-Green 
Jump 2023 zur Verfügung. Im ZKV Gebiet werden vier CC Prüfungen ausgetragen. 
 
Springen:  
ZKV-R-Spring-Championat: RV Thun und der KRV Hitzkirchertal möchten das R-Championat 

springen durchführen. Der Vorstand hat entschieden, das Champio-
nat nach Thun zu vergeben, da Rayon 4 wieder an der Reihe ist. 
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ZKV-Vereinscup-Ausscheidungen:  
Rayon 1 KRV Balsthal-Thal  
Rayon 2 KRV Oberwiggertal  
Rayon 3 KRV Fraubrunnen und Umg.  
Rayon 4 KRV Konolfingen 
ZKV-Vereinscup-Final: RV Aaretal-Münsingen   
ZKV Final Spring Trophy: noch offen ➔ Roggwil würde es wieder machen, falls sich sonst 

niemand meldet  
R-SM 2023: Hüntwangen (OKV)  
Reitsporttour-Final: Roggwil         
 
Die R-Schweizermeisterschaft der Springreiter findet 2024 im ZKV-Gebiet statt. Interessierte Veranstalter kön-
nen sich bis zur DV 2022 melden.  
 
Fahren: Für das Jahr 2023 werden sieben Qualifikationsplätze für die ZKV-Fahr-Trophy bestätigt. Die ZKV-
Fahrmeisterschaft findet in Reiden statt und wird durch die Fahrsportgruppe Innenschweiz organisiert.   
 
Nachwuchs: Die Future-Reiterinnen und -Reiter können sich unter dem Jahr an acht Qualifikationsplätzen für 
den Future-Cup-Final vom Oktober 2023 im NPZ Bern qualifizieren. Zwei der Qualifikationsplätze finden im 
PNW-Gebiet statt. Wichtig: bei den Future Reiterinnen und Reitern dürfen keine Kilometerbegrenzungen gelten, 
bitte in der Ausschreibung entsprechend vermerken. 
 
Die Vergabe der oben aufgeführten ZKV-Anlässe an die jeweiligen Vereine wird der Delegiertenversammlung 
zur Genehmigung vorgelegt. 
 
Wortmeldung Luder Willy, PZV Rothrist und Umgebung: Das Fahrturnier in Oftringen findet am 15. und 16. April 
2023 statt. 
 
Wortmeldung Erika Zahnd, RC Forst Neuenegg: Das FM Springen in Gümmenen über Auffahrt findet zeitgleich 
wie Balsthal statt. Da die Startfelder in FM Prüfungen jeweils nicht sehr gross sind, werden die Vereine RC 
Forst Neuenegg und PZG Falkenstein gebeten, sich betreffend Springprüfungen abzusprechen. 
 
Wortmeldung Mathias Traub, RV Brugg: Die Prüfungen Sen100 und Sen115 vom vom 12.-14. Mai 2023 werden 
gestrichen. 
 
Wortmeldung Stefanie Spahr, KRV Bolligen: Der CS des KRV Niederscherli und Umg. findet neu eine Woche 
vor dem CS des KRV Bolligen am selben Ort statt (NPZ Bern). Das eingegebene Datum ist ausserdem ein Fei-
ertag (Pfingstsonntag) und zeitgleich mit dem CS in Ettiswil. 
 
Wortmeldung Stefan Guggisberg, KRV Niederscherli: Der CS Niederscherli konkurrenziert dem KRV Bolligen 
nicht. Die Reiterinnen und Reiter gehen auch eine Woche später wieder gerne im NPZ an den Start. Zum jetzi-
gen Zeitpunkt ist noch unklar, ob die Veranstaltung am Sonntag, 28.05.2023 von der Stadt Bern genehmigt 
wird. Falls der CS wie geplant durchgeführt werden kann, sprechen sich Niederscherli und Ettiswil bezüglich der 
Prüfungen ab. 
 
Wortmeldung Thomas Salzmann, ZKV Vorstand: Bern und Ettiswil tangieren einander nur wenig, wenn über-
haupt. 
 
Wortmeldung Bernadette Braun, KRV Zofingen und Umg.: Der CD in Oftringen findet traditionell jedes Jahr über 
Auffahrt statt. Der KRV Hitzkirchertal verschiebt nun seinen CD nach hinten und hat dasselbe Datum eingege-
ben. 
 
Wortmeldung Livia Steiner, KRV Hitzkirchertal: Der CD musste in den letzten Jahren im Aufgrund von Corona 
oder Schnee abgesagt werden. Darum wurde die Veranstaltung nach hinten verschoben. Die beiden Vereine 
werden gebeten, sich betreffend Prüfungen abzusprechen. 
 
Wortmeldung RV Birchhof: Die Gymkhanaprüfungen vom 17. und 18. Juni 2022 in Gebenstorf und Uetendorf 
überschneiden sich. Die Vereine RV Birchhof und SVPK Sektion Oberaargau Emmental werden geben, sich 
diesbezüglich noch abzusprechen. 
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Wortmeldung Jakob Rufer, KRV Biel und Umg.: Worben und Münsingen finden am gleichen Wochenende statt. 
Die Vereine KRV Biel und Reitstall Uttiggut sprechen sich gleich im Anschluss an die Datenkonferenz noch über 
die Aufteilung ab. 
 
Wortmeldung Jörg Zahnd, KRV Gürbetal: Auf dem Datenkalender fehlt seine gemeldete CC Veranstaltung vom 
24.-25. Juni 2023. Das Datum beisst sich mit keiner anderen Veranstaltung. Die Geschäftsstelle des ZKV prüft 
nun, warum die Veranstaltungsmeldung nicht auf dem Kalender steht. 
 
Wortmeldung Manuela Bürgi, KV Schwyz: Der CS in Schwyz und Roggwil findet vom 27.-30. Juli statt. Schwyz 
hatte bereits in diesem Jahr aus demselben Grund mit Nennungen zu kämpfen. Der KV Schwyz und Martin 
Habegger werden das noch bilateral klären. 
 
Wortmeldung Andreas Gäumann, ZKV Vorstand: Der CD Büren wurde vor zwei Tagen noch verspätet eingege-
ben und findet vom 19.-20. August 2023 statt. Dazu gibt es keine Änderungswünsche aus der Versammlung. 
 
Wortmeldung Olivia Fankhauser, ORV Langnau: Die FM und ZKV Gymkhanaprüfungen finden am 19. Und 20. 
August 2023 in Schüpbach statt. Das ZKV Gymkhana wird am Samstag sein. 
 
Wortmeldung Doris Baumann, KRV Bümpliz: Bümpliz: Der CC in Aarau findet zeitgleich mit dem Wohleiberg 
Derby statt was problematisch sein könnte. Des Weiteren hat der RC Burgdorf zwei Veranstaltungen gemeldet, 
wovon aber wieder nur eine stattfinden soll. 
 
Wortmeldung Thomas Bellmont, RV Aarau: Die Geländeprüfungen finden auf der Rennbahn statt. Die Rennta-
ge müssen bei der Organisation berücksichtigt werden. 
 
Wortmeldung Astrid Sommer, RC Burgdorf: Der CS Burgdorf wird nur an einem dieser beiden Daten stattfinden. 
Es wird ziemlich sicher das alte Datum sein und somit das Wochenende vom 22.-24. September 2023. 
 
Wortmeldung Doris Baumann, KRV Bümpliz: Mit der Eingabe von mehreren Daten blockieren Vereine andere 
Veranstalter. Wenn die Daten dann stillschweigend gelöscht werden hat man gar nicht die Möglichkeit, noch zur 
reagieren. Wie steht der ZKV zu dieser Problematik? 
 
Wortmeldung Andreas Gäumann, Vorstand ZKV: Veranstaltungen, die nicht durchgeführt werden müssen zwin-
gend gemeldet werden. Was sind Gegenvorschläge, um diesem Problem besser entgegen wirken zu können? 
 
Wortmeldung Doris Baumann, KRV Bümpliz: Bei kurzfristigen Abmeldungen ist es für kleine Vereine ohne gros-
se Infrastruktur schwer, innert wenigen Wochen oder Tagen ein Turnier auf die Beine zu stellen. 
 
Wortmeldung Bernadette Braun, KRV Zofingen und Umg.: Die Veranstalter würden das Trainingsspringen vom 
28. Oktober 2023 gerne um eine Woche verschieben. Da Roggwil dann bereits einen CS organisiert, macht das 
wenig Sinn. So wird das Trainingsspringen ganz abgesagt. 
 
 
Traktandum 2: Datenübermittlung an SVPS 01.12.2022 
Stichtag für die Übermittlung an den SVPS ist der 01.12.2022. Bis dahin können allfällige Änderungen noch 
gemacht werden. Bitte kontaktieren Sie hierzu die Leiterin der Geschäftsstelle ZKV Tina Bigler 
(geschaeftsstelle@zkv.ch). 
 
Traktandum 3: Verschiedenes 
- Alle Ausschreibungen von ZKV Anlässen vor Aufschaltung zur Kontrolle zum Rayonchef 
- Ansprechpartner der Reitvereine für Veranstaltungsdaten ist der Rayonchef oder der Spartenchef. In zweiter 
Instanz der Vizepräsident 
- Materialanhänger ➔ 1. Priorität ZKV Anlässe, sonst kann ihn jeder bestellen (er wird nach Eingang der Bestel-
lung vergeben) 
- Checkliste für ZKV Veranstaltungen verwenden, der Vorstand sieht bei nicht einhalten von Auflagen, Kürzun-
gen bei den Beiträgen vor. 
 
Die R-SM findet 2024 im ZKV Gebiet statt. Wer Interesse an der Organisation hat kann sich bis zur DV melden. 
 

mailto:geschaeftsstelle@zkv.ch
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Wortmeldung Markus Rhyn, RSV Thörigen: Früher musste für grundlose Veranstaltungsannulation eine Busse 
bezahlt werden. Falls sich die Problematik mit mehrfachen Veranstaltungseingaben verschärfen sollte, könnte 
man über eine Erhöhung der Strafe nachdenken. 
 
Wortmeldung Eva Weber, Vorstand ZKV: Setzt sich gleich im Anschluss an die Sitzung noch mit dem KRV 
Gürbetal zusammen um über die geplante CC Veranstaltung zu sprechen.  
 

PRÄSIDENTENKONFERENZ 
 
Bruno Invernizzi führt durch die Traktanden: 
  
 
Traktandum 1: SVPS  
Am 22. Oktober 2022 fand die Mitgliederversammlung des SVPS statt. Neben den üblichen Arbeiten die im 
laufenden Jahr immer anfallen, gibt es momentan drei Hauptpunkte, welche uns beschäftigen. 
 
Strategie SVPS 2023:  
An der Mitgliederversammlung wurden die wichtigen Anpassungen beschlossen, um den Modernisierungspro-
zess im Zuge der Strategie «SVPS 2030» weiter zu konkretisieren. Der Vorstand positioniert sich künftig stärker 
als strategisches Organ, weshalb die Ressorts in diesem Gremium abgeschafft wurden. Zudem werden die 
heutigen Leitungsteams ab Herbst 2023 in Technischen Komitees der Disziplinen überführt. Künftig werden die 
Technischen Komitees von der Geschäftsstelle geleitet, um innerhalb des SVPS über alle Tätigkeitsbereiche 
hinweg mehr Durchlässigkeit, d.h. mehr Vitalität und Stabilität, zu erreichen. Konkret werden, die Technischen 
Komitees von den administrativen und organisatorischen Aufgaben entlastet. Beides sind zukunftsorientierte 
Modernisierungsschritte, die gewährleisten, dass der SVPS seine Aufgaben noch durchlässiger erfüllen kann.  
Der wichtigste Punkt ist aber, dass viel Gewicht auf die Mitwirkung und den demokratischen Prozess gelegt und 
die Mitglieder wie wir Regionalverbände immer das oberste Organ sein werden. Die Grundstrukturen der ein-
zelnen Technischen Komitees und die Anforderungsprofile ihrer Mitglieder werden in den kommenden Wochen 
erarbeitet und mit den aktuellen Leitungsteams abgestimmt. Ausserdem stehen im Herbst 2023 nicht nur die 
Wahlen der neuen Technischen Komitees an, sondern auch die Gesamtwahlen aller Kommissionen. Neu kön-
nen sich Interessenten diesen Winter direkt auf ein Ehrenamt bewerben. Hierzu entwickelt der SVPS derzeit ein 
Job-Portal auf seiner Website, wo alle freien Ehrenämter ausgeschrieben werden und Kandidierende sich onli-
ne bewerben können. Einzelheiten dazu wird der SVPS im Dezember 2022 kommunizieren. 
 
Nennsystem: 
Die bisherige Kontolösung im Online-Nennsystem (ONS) wird ab dem 1. Dezember 2022 durch eine moderne 
«Pay as you go»-Lösung abgelöst. Das bedeutet, dass Nennungen neu spätestens bei Nennschluss wie in 
einem Online-Shop per Kreditkarte, Twint oder Postcard bezahlt werden müssen. Die bestehenden Guthaben 
auf den heutigen Nennkonti werden bei neuen Nennungen automatisch angerechnet, bis das Guthaben aufge-
braucht ist. Über die Einzelheiten dieses Systemwechsels wird der SVPS im November 2022 informieren. 
Weiter wollen wir von den Regionalverbänden in einer Arbeitsgruppe zusammenkommen Denn die aufgetauch-
ten Problematiken mit dem Nennsystem welche an uns herangetragen werden, prüfen und mit Vorschlägen an 
den Dachverband treten. 
 
Revitalisierungsprojekte: 
Diese Projekte sind im Zuge von COVID entstanden und durch Swiss Olympic initialisiert worden. Sie sind mo-
mentan noch zu prüfen. Diese handeln zum Beispiel von Kursen, wie Managment von Vereinen oder was ha-
ben wir vom Verband / Verein für Möglichkeiten zur Anbindung von "nicht Sportreiter" bzw. Freizeitreiter an 
einen Verein. Diese Projekte  werden sicher interessant zum Verfolgen sein und sind gespannt welche Möglich-
keiten daraus entstehen. 
 
Traktandum 2: NPZ  
Der ZKV ist ein Genossenschafter und sicherlich ein zuverlässiger Partner mit dem NPZ, mit all seinen, Ange-
boten, Kursen und Anlässen welcher er hier durchführt, schon nur wenn wir an das ZKV Weekend, Nachwuchs 
und Ausbildung denken. 
 
Doch die heutige Zeit erlaubt uns kein Ausruhen. Es braucht ein klares Voranschreiten in allen Bereichen. 
Es sind aktive Veränderungen im Pferde- und Sportumfeld zu spüren. 
Es stehen diverse Herausforderungen auf dem Programm. 
Die Zusammenarbeit mit den Nachbarn, der Stadt und den Burgern rückt hier in das Zentrum. 
Das NPZ Bern ist vermehrt die Positionierung in der Stadt Bern zu verstärken und zeigt deutlich mehr Präsenz. 
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Ein Ziel ist auch, dass Pferd und der Sport an die Bevölkerung bringen. 
Die Zusammenarbeit mit den Burgern ist gut, jedoch konntet ihr evt aus den Medien mitverfolgen, dass nun 
über die Baulandreserven und über die CO-Existenz stark thematisiert und auch eine Projektidee geprüft wird. 
 
Konkret: 
Wurde von der Burgergemeinde Bern informiert, dass nach einer ersten Projektevaluation seitens Burger und 
Lindenhof entschieden wurde, die Projektidee weiter zu verfolgen. Die Lindenhofgruppe wird nun eine Mach-
barkeitsstudie durchführen. 
 
Das NPZ ist im engen Austausch mit der Burgergemeinde Bern und hat nach wie vor die Zusicherung, dass an 
den Bebauungsgrundsätzen festgehalten werden soll und diese auch in der Machbarkeitsstudie berücksichtigt 
werden. Das heisst, der Bau wäre auf Seiten Mingerstrasse angedacht (Allwetterplatz) und die Koexistenz mit 
dem NPZ ist nach wie vor vorgesehen. Dies ist auch in der Pressemitteilung vom 22. September 22 klar formu-
liert: «… das Projekt [garantiert] eine Koexistenz mit dem Nationalen Pferdezentrum (NPZ).»  
  
Die Machbarkeitsstudie soll bis Ende 2023 abgeschlossen sein. Falls es zur Weiterverfolgung des Projekts 
kommen sollte, dann würde ein langer administrativer Prozess folgen. Zum Einen handelt es sich um ein sehr 
grosses Projekt (finanziell wie strukturell) und zum Anderen wäre mindestens eine Abstimmung notwendig zur 
Zonenplanänderung. Derzeit sprechen wir von einem Zeitraum von circa 15 Jahren oder noch länger bis zur 
Umsetzung des möglichen Bauprojekts. 
 
Für uns vom Vorstand heisst dies, dass wir uns Gedanken machen müssen. Nämlich mit Blick in die nächste 
Geländekammer=> Alternativen zum Stao NPZ suchen und finden. "Schubladenlösung"! 
 
Traktandum 3: Vorstandsmutationen  
 
DV 2022 
Rayon II Lukas Stalder = Vorschlag ZKV Vorstand Esther Krauer 
Rayon III Samuel Braun = Vorschlag ZKV Vorstand Cécile Wüthrich-Weidmann 
C Freizeitreiten Karin Roher = Vorschlag ZKV Vorstand Gina Haldemann 
Präsident Bruno Invernizzi = Vorschlag Vorstand Andreas Gäumann 
 
Als neuer Vizepräsident wird Reto Burkardt vorgeschlagen, welcher bereits als Chef Pferd und Gesellschaft 
amtet. Was wiederum bedeutet, dass auch diese Sparte eine neue Leitung braucht. Vorm Vorstand wird Enya 
Dessibourg vorgeschlagen. 
 
Vorankündigung DV 2023: 
 
C CC Eva Weber = Vorschlag ZKV Vorstand Katja Allemann 
 
Vorschläge dürfen dem Vorstand jederzeit gemeldet werden. Die Kandidaten für 2022 werden an der nächsten 
DV vorgestellt.  
 
Traktandum 4: Vereinsmutationen  
Es ist im Sinne des ZKV Vorstands, allen Vereinen mit Pferdeinteressen die Möglichkeit zu bieten, sich an den 
Regionalverband anzuschliessen. Nur ein breit abgestützter Regionalverband kann seine Interessen mit Nach-
druck bei anderen Verbänden durchsetzen.  
 
Folgende Organisation hat ein Aufnahmegesuch gestellt: 
- RIG Forst 
 
Der Verein hat sich wie statuarisch gefordert an der Rayonsitzung beim Rayon 4 präsentiert und hat an dieser 
die volle Unterstützung erhalten. 
 
Folgende werden per DV 2022 aus dem ZKV austreten: 
- RC Heimenhus  
- RIG Friensiberg 
- KRV Laupen 
- RV Niedersimmental 
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Für die definitive Aufnahme in den Regionalverband ZKV wird sich der Verein RIG Forst wie immer an der DV 
präsentieren. 
 
Der ZKV prüft jeweils das schriftliche Gesuch und die Mitgliederliste und kontrolliert die Statuten. Die Aufnahme 
von neuen Vereinen erfolgt immer durch die Delegiertenversammlung, an welcher sich die Vereine jeweils kurz 
präsentieren. 
 
Fusionierung Rayon 4: KRV Thun und PSV Thun werden zu RV Thun 
Namensänderung: RSV Birkenhof heisst neu Pferdefreunde Allschwil 
 
Leider ist uns bei dem Wechsel der Geschäftsstellenleiterin das Aufnahmegesuch vom RV Bächli untergegan-
gen, das tut uns sehr leid. Darum hat der Vorstand entschieden dem RV Bächli die Möglichkeit zu geben sich 
an der PK sich vorzustellen. Wir gehen eigentlich wie an der Rayonsitzung (hier wäre das, dass Rayon 4) 
wie in den Statuten gegeben vor: 
 
Art 4.  
Die Aufnahme der Mitglieder erfolgt: a) Voll- und Teilmitglieder Nach schriftlichem Aufnahmegesuch, unter Be-
achtung einer fünfmonatigen Frist, durch die Delegiertenversammlung. Dem ZKV angeschlossen sind Reit- und 
Fahrvereine und weitere Pferdesportorganisationen der Zentralschweiz und angrenzender Gebiete.  
Mitglieder mit einem Jahres-Pauschalbeitrag gemäss Vorstandsbeschluss gelten als Teilmitglieder. Über einen 
Antrag auf Wechsel von der Teilmitgliedschaft zur Vollmitgliedschaft und umgekehrt, entscheidet die Delegier-
tenversammlung. 
 
Bedingungen für die Aufnahme: 1. Eine Aufnahme muss von zwei dem ZKV angeschlossenen Vereinen unter-
stützt werden. 2. Neue Vereine stellen sich an der Rayonsitzung des jeweiligen Rayons vor. Das Rayon formu-
liert eine Empfehlung zuhanden der DV. Der RV Bächli wird durch Frau Sarah Ly, Dominique Bieri und Angela 
Walther vorgestellt. 
 
Dominique Bieri: Die Idee ist im Stall Bächli entstanden. Das Grundmotto ist «Gesundheit und Sport». 
 
Sarah Ly: Der Verein will Reiterinnen und Reiter aus verschiedenen Sparten zusammen bringen. Ziel ist es, 
wiederkehrende Aktivitäten wie Freispringen, Trainings in Avenches, Tagesritte im Jura usw. über den Verein 
anzubieten. 
 
Wortmeldung Thimo Maurer, RV Aaretal-Münsingen: Der RV Aaretal-Münsingen ist ein grosser Verein und hat 
seinen Standort im selben Gebiet wie der RV Bächli. Die Vereine unterschieden sich stark vom Konzept her und 
vertreten unterschiedliche Ziele. Die Grundwerte sind gut und sollten in bestehende Vereine getragen werden. 
Die umliegenden Vereine wie beispielsweise Muri-Worb oder Konolfingen sind alle auf Mitglieder angewiesen. 
Im Gegensatz zum RV Bächli organisieren diese alle mindestens ein Turnier im Jahr mit freiwilligen Helferinnen 
und Helfern. Ein zusätzlicher Verein in diesem Einzugsgebiet wird als unnötig erachtet. Sinnvoller ist eine In-
tegration in bestehende, traditionelle Vereine. 
 
Wortmeldung Marlene Wenger, RV Muri-Worb: Schliesst sich dieser Meinung an. Der RV Bächli hat bis zu die-
sem Zeitpunkt nie den Kontakt zu den umliegenden Vereinen gesucht was sehr schade ist. 
 
Wortmeldung Sarah Ly: Der RV Bächli soll bewusst nicht so gross werden wie andere Vereine aus der Region. 
Sie wollen in eine andere Richtung und den Reiterpaaren die Möglichkeit geben, die nicht in grossem Sport 
mitmischen wollen. 
 
Wortmeldung Stefan Guggisberg, KRV Niederscherli: Der Amateur Pferdesport wie wir ihn kennen ist dadurch 
gefärdet. Alle Vereine sind auf freiwillige angewiesen die an den Veranstaltungen helfen und etwas organisieren 
wollen. 
 
Wortmeldung Thimo Maurer, RV Aaretal-Münsingen: Der Sport lebt davon, dass Leute freiwillig Veranstaltun-
gen organisieren und gemeinsam etwas auf die Beine stellen. Beim RV Bächli fehlt der Vereinsgedanke, der 
Gedanke, etwas retour zu geben. Sie bieten einen Zufluchtsort für diejenigen, die nicht helfen wollen oder sich 
mit solchen Einsätzen schwer tun. 
 
Wortmeldung Sarah Ly: Die Verpflichtungen der Mitglieder des RV Bächli wurden noch gar nicht genannt. Ziel-
publikum ist ein ganz anderes. Es gibt viele Reiterinnen und Reiter, die mit ihren Pferden nicht im Sport unter-
wegs sind. 
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Wortmeldung Peter Zaugg, Fahrsportgruppe Bern: Die finanzielle Lage des Stalls ist unklar. Unter Umständen 
wird es in den nächsten Jahren einen Besitzwechsel geben. 
 
Wortmeldung Sarah Ly: Der Hof spielt hier keine tragende Rolle. Es geht nur um den Verein. 
 
Wortmeldung Christian von Weissenfluh, RV Thun: Der RV Bächli wird sich an der DV präsentieren müssen. Ob 
sie dort die Zustimmung erhalten werden ist fraglich. 
 
Wortmeldung Patrizia Aeschbacher, KRV Seeland: Aus welchem Grund sucht der RV Bächli Anschluss an den 
ZKV?  
 
Wortmeldung Sarah Ly: Der RV Bächli will dadurch mehr Leute erreichen können. 
 
Wortmeldung Susanne Hofmann, KRV Konolfingen: Der RV Bächli wiederspricht sich mit dieser Aussge klar 
selber. Bei der Vorstellungsrunde wurde noch betont, dass der Verein bewusst nicht so gross wie die umliegen-
den Vereine werden soll. Beim KRV Konolfingen gibt es noch ca. 4 Turnierreiterinnen und Reiter im Verein. 
Trotzdem helfen alle gerne bei der Organisation des CS mit. Das macht ein Vereinsleben aus. 
 
Wortmeldung Sarah Ly: Die Motivation für eine Veranstaltungsorganisation haltet sich bei Nicht-Turnierreitern in 
Grenzen. 
 
Bruno Invernizzi stellt die abschliessende Frage in den Raum, welche Vereine die Aufnahme unterstützen wol-
len. Es meldet sich niemand aus der Versammlung.  
 
Traktandum 5: Bewerbungen für DV’s ab 2023 
Für die Delegiertenversammlung 2022 sind wir beim Reitverein Lenzburg zu Gast.  
 
Für die DV 2023 hat sich die Pferdezuchtgenossenschaft Falkenstein als Organisator gemeldet, diese werden 
sich an der DV noch Vorstellen. 
 
Ab 2024 sind wieder Veranstalter gesucht. 
 
Der Vorstand bedankt sich bei den Vereinen für ihr grosses Engagement!  
 
 
Traktandum 6: Verschiedenes 
 
Wortmeldung Hansueli Hänni, RV Kandersteg: Boxenreservationen für den CS Kandersteg können direkt über 
das Online-System getätigt werden. Hat damit jemand Erfahrung? 
 
Die Sitzung schliesst um 21.21 
 
Protokoll: Tina Bigler 


